

Les dispositifs de sécurité renforcés cet été en Gironde

Cet été, pour s'adapter à l'affluence des touristes, les autorités reçoivent des renforts importants en Gironde, principalement sur le littoral

Pendant l'été, la population explose sur le littoral girondin. Par exemple, sur la zone de La Teste et Arcachon, elle passe de 30 000 à presque 300 000 habitants. C'est la raison pour laquelle les dispositifs de sécurité sont largement renforcés. La police, la gendarmerie et les pompiers reçoivent des renforts humains venus de toute la France. Le but est d'être en capacité d'assurer la sécurité de tous, notamment en luttant contre la délinquance.

Pour la sécurité routière, des radars mobiles sont déployés sur les routes du département et les contrôles d'alcoolémie et de stupéfiants sont renforcés. Les risques de noyade sont très importants à cause des forts courants et surtout des baïnes. C'est pourquoi les plages sont davantage surveillées, avec notamment la présence de 45 nageurs sauveteurs CRS répartis dans 17 postes de secours.



Étienne Guyot, le préfet de Gironde, a présenté les dispositifs de sécurité renforcés pour l'été, avec notamment l'hélicoptère Dragon 33. G.C.

« La lutte contre les incendies est également une priorité »

Bien sûr, la lutte contre les incendies est également une priorité de ce dispositif de sécurité. Pour surveiller les départes de feu, les pompiers se servent de caméras et les forces de l'ordre font des rondes dans les forêts avec des motos tout-terrain. Ces renforts, logés dans les campings municipaux et dans les lycées, représentent au total entre 400 et 500 personnes, dont 230 uniquement pour la gendarmerie. Étienne Guyot, préfet de la Gi-

ronde, insiste sur « la coordination de tous les services pour que tout marche bien ».

Hélicoptère, tout-terrain

Au-delà des personnes, des équipements sont également déployés, principalement sur le littoral. L'hélicoptère bordelais Dragon 33 de la Sécurité civile est basé à Lacanau durant tout l'été. Il a pour mission les sauvetages en mer. Grâce à lui, il est possible d'hélicitreuiller des personnes en train de se noyer. Il lui faut seulement 15 minutes pour arriver jusqu'à Arcachon. En 2022, il a effectué 43 missions dont 83 interventions nautiques.

Une unité légère de sauve-

tage (ULS) est également basée au Pyla. Il s'agit d'un petit véhicule tout-terrain qui permet de rouler sur le sable et de transporter une personne sur une civière. Grâce à lui, les pompiers peuvent monter la dune en quelques secondes en roulant à environ 30 km/h. Si une intervention est nécessaire au sommet de la dune du Pilat, les sauveteurs n'ont pas à la monter en courant. Une bonne nouvelle pour eux, mais surtout pour les victimes.

Les gendarmes, eux, disposent d'un jet-ski pour empêcher les incivilités et réprimer les infractions sur le Bassin. Le plus souvent, ce sont d'ailleurs

les jets-ski qui leur causent des soucis sur l'eau en pratiquant des sortes de rodéos urbains.

La prudence de mise

Bien que tous les dispositifs de sécurité soient largement renforcés sur tout le département, le préfet appelle les touristes à faire attention à eux et à leurs enfants : « c'est la première étape pour que tout se passe bien ». Tout particulièrement sur la route ou pendant les alertes baïnes, courantes dans le département. « Si vous voulez passer de bonnes vacances, gardez votre cerveau, ne le laissez pas dans le frigo », a résumé Étienne Guyot.

Guillaume Colleoni